



## *¡Gracias, María Luisa!*

*C*on 29 años ejerciendo como médico especialista en neurología, María Luisa Cordero editó (tiene innumerables trabajos en publicaciones científicas) un libro, cuyo epígrafe dice: "Mapa de la extrema locura chilena". Su título? "Jurel tipo salmón".

No lo compré en Santiago, por su precio (\$4.500). Lo encontré en La Serena, en una pequeña librería de Balmaceda, a la mitad de ese precio. Es un libro excelente.

Claudio González, uno de los mejores oftalmólogos de Chile (trabaja en La Serena), la encuentra protagonista. Discrepo. Educó a sus 2 hijos para abogados. Carrera cara. "Es por el vil dinero", me dijo. La TV paga por intervención, entre 300 y 500 dólares. Miles de personas la escuchan y todas sus intervenciones son brillantes. Valiente (como todas las mujeres). Cultísima. En su introducción dice: "He sufrido en carne propia el aislamiento y la marginación por ser franca y perspicaz".

En el índice de su libro escribe sobre: "La cultura en Chile, ese bien desecharable". "La TV en Chile o el imperio de la mediocridad". "Los políticos y cómo vulgarizar lo vulgar". "La Iglesia chilena adentro del dormitorio". Hay muchos más. En personajes incluidos, cita a Allende, Pinochet, Frei y Gabriela.

No soy crítico literario, ni abogado, ni médico. Mi profesión es, según Gabriel García Márquez "el oficio más hermoso del mundo". Desde que aprendí a leer, plata que juntaba la invertía en libros. Llegué a tener

una biblioteca con centenares de textos. Me la quemaron el 73. Detenido, encarcelado, torturado, aprendí a no odiar a quienes cumplían la orden de hacerlo. El "milico", el "paco", el "tira"-usando el lenguaje popular- cumplen órdenes del cabo, el sargento, el teniente, el mayor, el coronel, el general. No excluyo al "vitalicio". Todos, sin excepción, fueron peones de este macabro ajedrez que dirigen los dueños de la colonia. No soy chauvinista.

María Luisa me interpreta en su libro. Pienso como ella cuando dice que no usamos más de 5 neuronas para cada actividad importante: "Comer, dormir, defecar, etc."

En la página 29, María Luisa cita a nuestra senadora por la Cuarta Región, Evelyn Matthei, diciendo: "...participo en una serie de maniobras de baja política, aprovechándome de la intervención de teléfonos en contra de sus propios correligionarios. En otros países, este caso hubiera sido suficiente motivo para inhabilitar para siempre a un político, acabar con su carrera. Sin embargo, aquí, en Chile la senadora sigue en funciones activas".

Si me lees, perdóname que en párrafos haya dicho algo de mí. Odio el protagonismo, y más a aquellos que ponen su nombre completito y, además, una fotografía. Las ideas valen por lo que son, no por el personaje. No soy ni quiero ser candidato a nada. Sólo busco la manera de que pienses. ¡Nada más!

*ATA 7657*

PPV

## **Gracias, María Luisa! [artículo] PPV.**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

PPV

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

### **FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Gracias, María Luisa! [artículo] PPV.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile